

La conflagración europea

Informe oficial sobre la pérdida del "Dresden"

GRAVES RUMORES EN MADRID

El señor Juanena insiste en su petición. El señor Barriola se muestra partidario del informe. El señor Elósegui cree que el señor Juanena debía ocuparse en estas circunstancias de «pan y trabajo» mejor que de crear una comisión de festejos. Se aprueba el informe. Informe de la misma Comisión a la instancia del portero de la Escuela de Artes y Oficios don José Antonio Aguirrezabala solicitando aumento de sueldo. Queda otros ocho días sobre la mesa. Informe de la Comisión de Gobernación al ruego formulado por el señor Barriola relacionado con la concesión de parte de la playa que anteriormente ocupó el Balneario de la Perla del Océano. Queda también otros ocho días sobre la mesa.

FUERA DE MINUTA
Pasan a la comisión de subsistencias las conclusiones del mitin del domingo. El señor Luzuriaga dice que hace 20 días hay en la Comisión de Hacienda un informe de la Comisión de Obras referente a la construcción de una carretera y ruega al señor Elósegui que influya para que cuanto antes se dicte. El señor Zubirán dice que en la comisión no hay tal informe. Lo mismo dice el señor Elósegui insistiendo en que si en la Comisión se hubiese hallado el informe, ya se hubiera dictaminado. Sin más asuntos de que tratar se levanta la sesión pública, pasando a reunirse en sesión secreta para tratar de la conducta de un empleado.

DE LA GUERRA

(Por teléfono)
Madrid, 25—1,15 m.

En los Dardanelos

Atenas.—Ayer a las nueve de la mañana penetró en los Dardanelos la escuadra aliada precedida de buques pesqueros que recogieron numerosas minas. Al llegar al punto elegido los buques rompieron violento fuego que continuó durante todo el día haciéndose más intenso por la tarde. Se desconoce el resultado de la operación. Atenas.—A las diez de la mañana comenzó de nuevo ayer el bombardeo en los Dardanelos. Antes algunos buques se dedicaron a recoger minas.

Madrid, 25—1,15 m.
Atenas.—A causa del fuerte temporal reinante se han suspendido las operaciones en los Dardanelos.

Parte oficial austriaca

Viena.—El comunicado oficial de hoy dice que continúan los encarnizados combates en todo el frente de los Cárpatos. En Uskob y en la vertiente de Kanunze los austriacos han rechazado un ataque de los rusos, causándoles sensibles bajas y haciéndoles prisioneros a 3.300 soldados. También consiguen rechazar a los rusos de la posición que ocupaban en Nyskowitz. En esta operación perdieron los rusos ocho oficiales y 585 soldados prisioneros.

Desastre de los aliados en los Dardanelos

Madrid, 24—11 n.
Relación de varios de los buques que han sido averiados y echados a pique en la intenciona de los Dardanelos:
Cruceiro inglés «Amethyst», 3.043 toneladas gravemente averiado.
Acorazado inglés «Irresistible» 15.000 toneladas, echado a pique.
Idem id. «Ocean» 13.000 toneladas, echado a pique.
Idem id. «Exmouth» 14.000 toneladas gravemente averiado.
Idem id. «Inflexible», 17.527 toneladas gravemente averiado.
Acorazado francés «Bouvet» 12.200 toneladas echado a pique.
Idem id. «Gaulois» 11.275 toneladas echado a pique.
Además fueron echados a pique tres o cuatro Recogedoras y tres Destroyers.

PARTE OFICIAL FRANCÉS

Madrid, 25—1,15 m.
París.—En el parte oficial de las tres de la tarde dice lo siguiente:
Una división belga ha progresado en la orilla derecha del Iser.
Otra división se ha apoderado de una trinchera de la orilla izquierda.
En Haertmauswylorkopf nos hemos apoderado de la segunda línea de trincheras.
Tres compañías nuestras organizaron defensas más allá de la segunda línea, y a corta distancia de la cúspide.
Hicimos prisioneros entre ellos algunos oficiales.

Felicitaciones

Madrid, 25—1,15 m.
París.—Poincaré ha dirigido al Zar de Rusia un telegrama felicitándole por la toma de Przemyśl.
También ha dirigido otro telegrama al gran duque Nicolás en el mismo sentido.
Ambos han contestado agradeciendo y saludando al ejército francés del cual hacen muchos elogios.

Un relato

Madrid, 25—1,15 m.
París.—Se ha facilitado un relato oficial que afecta a la toma del espón de Nueva Señora de Loreto entre Arras y Labassée. Dice que el día 15 se abrió un fuego de ca-

ñón tremendo contra las posiciones alemanas. El comandante Dupont ordenó a las fuerzas de su mando salir de las trincheras. La compañía que mandaba el capitán Maire con dos pelotones subieron a los parapetos para luego cumplir la misión que se les había impuesto, o sea la de atacar de frente.
Los atacantes se lanzaron a la línea de trincheras arrollando a los pocos defensores que las ocupaban.
Lo mismo hicieron en la segunda y tercera línea.

Restablecida la calma se practicó un reconocimiento en la posición.
Inmediatamente se procedió a la organización de la nueva defensa.
El capitán Maire que luchaba a pecho descubierto cayó mortalmente herido.
Mientras la compañía Maire atacaba de frente, otras fuerzas atacaban por derecha e izquierda persiguiendo a los alemanes hacia Ablin.
Un puñado de hombres situados en una arista causaban muchas bajas al enemigo.
El teniente Kokoville fué muerto cuando perseguía a los fugitivos.
La acción terminó ocupando nuestras fuerzas el espón, una ametralladora, un puesto telefónico y 103 prisioneros.
La noche del 15 al 16 los alemanes contraatacaron sin éxito.
El comandante Dupont que dirigía la operación fué muerto en el combate.

Parte austriaca

Madrid, 25—1,15 m.
Viena.—Una nota austriaca habla del parte oficial que ha sido facilitado al mediodía. Dice que efectivamente la lucha en los Cárpatos y especialmente en el sector comprendido entre el desfiladero de Usvok y la vertiente de Kourzina es verdaderamente sangrienta.
A pesar de los ataques efectuados por los rusos con enormes contingentes, mucho más superiores que los austriacos, fueron rechazados con enormes pérdidas, dejando en nuestro poder 3.300 prisioneros.
Los austriacos en ataques enérgicos han logrado echar a los rusos de las posiciones de Nyskowitz. Se confirma que el número de prisioneros ha sido de 8 oficiales y 685 soldados.

Una reclamación

Madrid, 25—1,15 m.
La Haya.—El ministro de Negocios Extranjeros de Holanda ha declarado en la alta Cámara que el gobierno tiene que reclamar contra la pretensión de Inglaterra al querer detener a los vapores mercantes de las potencias neutrales.

Añadió que mientras esos buques no lleven contrabando de guerra no pueden ser detenidos porque son inviolables.
El citado ministro anunció que se ha enviado una protesta a Francia e Inglaterra exigiendo a estas potencias que cumplan el tratado de París, respetando el derecho de gentes.
De esta protesta se dará cuenta a las demás potencias neutrales.

Nota turca

Madrid, 25—1,15 m.
Constantinopla.—Comunican de Siria que se ha publicado una proclama del comandante en jefe del ejército invasor de Egipto desmintiendo las versiones dadas por las autoridades inglesas.
Sabido es que según estas versiones el ataque turco al canal había fracasado.
El comandante en jefe declara que sólo se han practicado pequeños reconocimientos durante los cuales las bajas han sido; cuatro oficiales desaparecidos, 18 heridos y 18 muertos. Diez soldados desaparecidos 296 heridos y 246 muertos.
Termina diciendo que las tropas turcas emprenderán el avance y llegarán al Cairo.

Buques perdidos

Madrid, 25—1,15 m.
Roma.—A la «Gaceta de Alemania del Norte» publica un parte del almirantazgo diciendo que el 21 de Marzo fueron hundidos los vapores siguientes:
«Cairutor», de 3.588 toneladas; «Aberdeen», de 1.000 y el «Beswyng» de 2000, por los submarinos alemanes.
Los tres buques son ingleses.

Un botín

Madrid, 25—1,15 m.
Roma.—Los alemanes han terminado de recoger el botín cogido a los rusos en la batalla invernal de los lagos masurianos.
Consiste en 2.000 carros de municiones, armamentos y pertrechos de guerra.
Todo ha sido internado en Alemania, llevándose a Berlín, Posen y Francfort.
El valor de lo cogido asciende a muchos millones de rublos.

La peste en Servia

Madrid, 25—1,15 m.
Roma.—Comunican de Sofía que la peste está causando enormes estragos en Servia, por lo cual en la frontera han adoptado enormes precauciones.
Ningún vapor entra en Bulgaria sin antes ser desinfectado.

Nota inglesa

Madrid, 25—1,15 m.
Londres. (Oficial).—Dicen del Cairo que el lunes último cerca del puesto de Elkabri una patrulla inglesa descubrió a un destacamento enemigo compuesto de 1.000 hombres.
El general Youghasbaud atacó inmediatamente, derrotando al enemigo que era mandado por cuatro oficiales alemanes.

Parte ruso

Madrid, 25—1,15 m.
San Petersburgo. (Oficial).—El botín cogido por los rusos en Przmysl es el siguiente: 9 generales, 500 oficiales y 100.000 nombres.
No se ha cogido ningún cañón útil, ni fusil ni más espadas que las que entregaron los generales.
Los austriacos inutilizaron las armas y las cajas de municiones.

Un ofrecimiento

Madrid, 25—1,15 m.
Nueva York.—El gobierno francés ha ofrecido al gobierno yanqui la adquisición del cargamento de algodón del vapor «Dacia» fundándose en que dicha mercancía es de procedencia americana.

Ultimas noticias

Madrid, 25—3, m.
Londres.—Ha sido nombrado jefe del Estado Mayor, el general William Robertson.

Madrid, 25—3, m.
San Petersburgo.—Los alemanes en Ostroleka han usado nuevos proyectiles que al explotar lanzan una gran luz que es aprovechada para los reconocimientos.

Madrid, 25—3, m.
Roma.—«La Gaceta de Voss» desmiente las informaciones de carácter británico que pretenden hacer ver que las pérdidas que han sufrido en los Dardanelos, fueron causados por minas. Con argumentación técnica demuestran que esto es imposible.

Madrid, 25—3, m.
París.—Se tienen noticias de que los ingenieros austriacos despliegan una gran actividad en el Tírol meridional y en el Trentino.
Añaden que en Roveredo y Carviolo son objeto de humillaciones los habitantes que simpatizan con los italianos.

Madrid, 25—3, m.
Bucarest.—El general Pau llegó a las ocho siendo recibido por el ministro de Francia el personal de la legación, etc.

Madrid, 25—3, m.
París.—Dice «El Fíguro» que un Zepelín alemán ha caído cerca de Lieja.

Madrid, 25—3 m.
Atenas.—Los turcos han colocado en la costa asiática reflectores y baterías móviles.
Se confirma que los turcos poseen obuses alemanes.
La escuadra aliada sigue refugiada en el golfo de Sunyria.

Mermeladas Trevijan

El mejor postre conocido hasta hoy

De sociedad

VIAJES
Se encuentra en San Sebastián nuestro querido compañero el redactor de «El Pensamiento Navarro», don Jesús Etayo.
—Los barones de Arce pasaron unos días en Pamplona y regresaron a esta ciudad.
—Marcharon a Madrid don José Manso de Zuhiga y don Pedro MacMahon.
—De Sevilla han regresado a Madrid el marqués de Villamarta y don Antonio Medina Garvey.
—Marchó a París el representante de México en Madrid señor Sánchez Arcona.

BODAS
El senador navarro don Cesáreo Sanz y Escartín ha pedido en Melilla la mano de la bella señorita Matilde Gómez Souza, hija del general Gómez Jordana, para el teniente auditor de Guerra don Miguel Gamba Sanz.
—Para don José Torre y Villar, ha sido pedida la mano de la bella señorita Josefa López Doriga.

VARIAS
Con el fin de rectificar para la próxima asamblea la lista de Caballeros Grandes Cruces, la Secretaría de la Real orden de Isabel la Católica solicita de cuantos ostentan tan elevada condecoración de den a conocer a la brevedad posible sus domicilios actuales.
Asimismo la Secretaría agradecería a los citados Caballeros le indiquen cualquier error que observen en las listas de la Guía Oficial de España del presente año.
—Ha tomado posesión de la jefatura del Centro telegráfico de esta ciudad don Enrique Romanos y Gorijo, a quien agradecemos sus ofrecimientos y al mismo tiempo ofrecemos nuestra modesta cooperación en lo que se relaciona con su dependencia.

ENFERMOS
Se halla enferma de cuidado la señora marquesa viuda de Villadarias.
Con este motivo han desfilado por su casa del Paseo de los Fueros toda la buena sociedad donostiarra, pues sabido es las simpatías que goza por su bondadoso carácter, tan ilustre y linajuda dama.
Hacemos votos sinceros por el restablecimiento de la paciente.

NOTAS TRISTES
Ayer a las once se celebró en la iglesia de Santa María la función de «Deja-Vela» en sufragio del alma de la señora doña María Destandour Arrillaga, viuda de Ambielle, que falleció el 15 del corriente mes, en esta ciudad.
A tan piadoso acto asistió numerosa y distinguida concurrencia.
Una vez más renovamos nuestro pésame a la apreciable familia de la finada.
—Falleció ayer confortada con los Santos Sacramentos, la respetable y distinguida señora doña Felicia Alcain, viuda de don Benito Alcain.

La finada perteneciente a la rancia estirpe de donostiarra distinguidos, era dama de muy grandes virtudes y contaba en el país con generales simpatías.
Su muerte ocurrida en avanzada edad, será muy sentida y seguramente este sentimiento se manifestará palpablemente en los funerales que tendrán lugar mañana a las once en el Buen Pastor y en la conducción del cadáver que se celebrará a continuación.

A causa del estado de la carretera de Aldapeta, el traslado del cadáver al cementerio se hará por la bajada del Convento del Sagrado Corazón (Miraconcha).
A la familia de la finada, especialmente a su hija la distinguida y bondadosa señora viuda de Fabra, enviamos la sincera expresión de nuestro pésame más sentido.

La crisis del hambre

(Por teléfono)
Madrid, 24—11 n.

Al acudir esta mañana a la cámara el presidente del Consejo señor Dato, don Alfonso le dió cuenta de la visita que le había hecho la Comisión de Murcia que estuvo ayer en Palacio presidida por el Obispo de Cartagena y el exministro don Juan La Cierva.
Rogó a don Eduardo que el gobierno vea de tomar las medidas necesarias para solucionar la crisis de Murcia y le pidió que diera impulso a las obras públicas en aquella comarca para acallar el hambre.

El señor Dato ofreció en nombre del Gobierno adoptar aquellas medidas que aconsejan las críticas circunstancias, y al mismo tiempo dió cuenta de las que ya se habían adoptado.
Prometió asimismo el señor Dato ocuparse de este asunto en el Consejo que se celebrará mañana en la Presidencia.

El ministro de la Gobernación ha recibido un telegrama oficial de Badajoz, dando cuenta de que en un pueblo de aquella provincia se había amotinado el vecindario a consecuencia de haber subido el precio del pan.
El pueblo amotinado es Barcarrota y según parece el motín ha carecido de importancia.

En San Vicente

Ejercicios para hombres solos

Cada día es mayor la concurrencia a este templo ávido el público de oír la palabra elocuentísima del P. Larrondobuno.
Su quinta conferencia de ayer versó sobre el honor mundano, por el que no se alcanza la vida eterna.
Hay hombres que no tienen más religión que algunos preceptos del derecho natural y el honor.

Conviene el orador en que el honor evita no pocas indignidades, inspira actos sublimes de heroísmo en los campos de batalla. Leonidas en las Termópilas es el honor. Guzmán el Bueno en su castillo es el honor. Sagunto y Numancia es el honor. Zaragoza, Bailén y Gerona es el honor.

Pero este honor no basta a fundar en el mundo una moral, ni menos a salvar el alma, porque es parcial en sus leyes. Tolera en el hombre los mayores desórdenes con tal de que guarden las formas sociales y evite el Código penal. En cambio con la mujer es rígido e inflexible. En cuanto falta el estímulo de la opinión pública claudica.

El honor desaparece en cuanto se pone el sol. He ahí porqué los hombres valen menos de noche que de día. Describe el orador a la noche como cómplice de maldades, con palabras del Conde de Mestre.
En cambio la religión ¡qué misericordiosa es! Perdona siempre cuando hay contrición. ¿Por qué no la siguen los hombres? Por una de estas tres causas: por orgullo, por lujuria o por respetos humanos.

¡Cimentemos nuestro honor en la religión y seremos caballeros según el mundo y según Dios que es lo que más importa.
Fué el de ayer un magnífico discurso que demuestra el valer extraordinario del P. Larrondobuno.

Firma de Guerra

(Por teléfono)
Madrid, 24—11 n.

Se ha firmado hoy las siguientes disposiciones de Guerra:
Promoviendo al empleo de subinspector médico de primera clase al de segunda don José Cabello.

Nombrando inspector de Sanidad de la segunda región a don José Cabello.
Idem comandante de artillería de la tercera región al general de brigada don Francisco Salavero.

Concediendo la Gran Cruz de San Hermenegildo al general de brigada don Luis Serrano, y al contraalmirante de la armada don Eduardo Bermudez.
Confiriendo a los tenientes coroneles don Teodoro Martínez y don Manuel Carreras el mando del batallón de Cazadores número 4 y el de la milicia voluntaria de Ceuta respectivamente.

Encomendando el mando del regimiento de dragones de Montesa al coronel don Salvador González.
Destinando a los tenientes coroneles de la Guardia civil don Narciso Puente, don Juan Linares, don Adolfo Rodríguez, don Pablo Felú, don Rafael Pastor y don Enrique Brosa a las comandancias de Córdoba, Huesca, Baleares, Huelva, Gerona, Sevilla y Cáceres respectivamente.

Otro promoviendo al empleo de Inspector de segunda clase al Subinspector militar don José Delgado.
Otro nombrando Inspector de Sanidad militar de la 7.ª Región a don José Delgado.
Otro nombrando jefe de sección del ministerio de la Guerra al general de brigada don Joaquín Herrera.

Otro confirmando a los coroneles de infantería don Eduardo Gutiérrez, don Cristino Fernández, don Eduardo Agüero y don Juan Labarga, el mando de los regimientos de Melilla número 59, Asturias número 31, Cantabria número 70 y del Infante número 5.
Otro encargando a los coroneles don José Dos Fuentes, don Vicente Ucedo, don Justo Pando don José Mena y don Luis Muñoz, del regimiento de Sevilla. Ceuta, segunda media brigada de Cazadores, zona de reclutamiento de Barcelona y zona de reclutamiento de Manresa, respectivamente.

Otro encargando del mando de la comandancia de carabineros de Coruña al coronel don Federico Torres.
Y otro nombrando interventor de la comandancia militar de Ceuta a don Avelino Arce.

Información general

(Por teléfono)
Madrid, 24—11 n.

CRIMEN DESCUBIERTO
En las primeras horas de la madrugada de hoy se ha personado el Juzgado de guardia en la calle Tutor número 19, a consecuencia de haber recibido una denuncia en la que se decía desde hace algún tiempo no se veía salir de la habitación que ocupaba a una inquilina que vivía sola.

El juzgado ordenó que fuese abierta la puerta y se vió que dentro de la habitación se encontraba una joven tendida en el suelo y bañada en sangre.

Ofrecía una tremenda cuchillada. Se llamaba la infeliz Elisa Mateo. Se desconocen detalles del crimen.

OTRO CRIMEN PASIONAL
En la cuesta de la Vega ocurrió anoche un crimen pasional.

Un sargento del regimiento San Fernando llamado Antonio Corona, dió diez cuchilladas a su novia Alfonsa Rodríguez.
Dos de las cuchilladas le interesaron el corazón muriendo en el acto.
El agresor fué detenido. Ha cumplido 50 condenas.

Vinos finos de mesa RIOJA PALACIO

Cosme Palacio y Hermanos.—Bilbao

La Caja de Ahorros

Hoy a las tres de la tarde se reunirá la Junta de la Caja de Ahorros para dar posesión a los nuevos vocales.

Seguidamente se tratará del nombramiento de director y se tomarán acuerdos que sin duda ninguna serán de trascendencia.

Las impresiones que dominaban ayer eran las de que la nueva junta revocará el acuerdo de la anterior en lo que afecta al nombramiento del señor Navas.

Oímos decir ayer que un vocal consual se propone votar en el sentido de que se mantenga el acuerdo tomado por la junta anterior.

¿De qué se trata?

Rumores graves en Madrid

(Por teléfono)
DE QUE SE TRATA?
Madrid, 25—3 m.

Ha vuelto a rumorearse hoy que una nación que hasta ahora ha permanecido neutral ha abandonado su neutralidad lanzándose a la guerra.
La noticia ha sido desmentida en los centros oficiales.

Durante todo el día circuló también un grave rumor, llamando la atención la extensa conferencia que han celebrado los ministros de Guerra y Marina con don Alfonso.

Al ser interrogado el general Echague declaró que había ido a palacio a despachar pero que su conferencia con don Alfonso siempre suele ser extensa porque, la informa de la situación del ejército.

Madrid, 25—3,45 m.

A última hora han vuelto a circular graves rumores.
Se hablaba de una conferencia celebrada entre el marqués de Lema y Dato.

Ambos han negado tal entrevista.
También se aseguraba que el marqués de Lema en su viaje a San Sebastián estaba enterado de los rumores que habían llamado al diputado republicano, a fin de que este retirara unas cuantas que iba a publicar en el periódico «España Nueva».

Aseguramos que se trata de un asunto importante relacionado con la actividad de algunas potencias extranjeras que afectaba a España de una manera seria y honda.

Doctor Vidarte

Especialista en enfermedades del sistema nervioso

Gabinete e electroterapéutico

Horas de despacho: de diez a doce y de dos a cuatro.

Alameda, 9, 2.º

La vida política

(Por teléfono)
Madrid, 24—11 n.

Se halla enfermo gravísimo el relator del Tribunal Supremo señor San Román.
Se teme un funesto desenlace.

Hoy ha circulado con insistencia el rumor de que el ministro de Fomento había presentado su dimisión, fundándose en discrepancias que han surgido con motivo de la cuestión referente a la rebaja de las tarifas de ferrocarriles.

El despacho de don Alfonso con los ministros de la Guerra y Marina ha sido hoy de larga duración, terminando después de la una y media de la tarde.

Circuló el rumor entre los elementos políticos de que dichos ministros habían tratado de un asunto sensacional.
El señor Echague y el ministro de Marina manifestaron más tarde a los periodistas que en la entrevista con don Alfonso no habían tratado nada de particular.

El ministro de la Guerra al conversar con los periodistas, les dijo que hoy había despa-